
RELAZIONE 
 

BUONGIORNO A TUTTE E A TUTTI, CARE DELEGATE E CARI DELEGATI, 
GENTILI OSPITI, BENVENUTI AL 18° CONGRESSO DELLA UIL DI RAVENNA 

LA NOSTRA RELAZIONE SARA’ UN PO’ ANOMALA RISPETTO ALLE 
ABITUDINI CONGRESSUALI. 

GIA’ IL NOSTRO SLOGAN, DALLA FIL DI RAVENNA ALLA UIL DEL TERZO 
MILLENNIO EVIDENZIA CHIARAMENTE IL PERCORSO CHE VOGLIAMO 
INTRAPRENDERE. 

SOLO CHI HA AVUTO UN GRANDE PASSATO PUO’ AVERE L’AMBIZIONE, 
IL CORAGGIO E LE CAPACITA’ PER AFFRONTARE, OGGI, LE DIFFICILI E 
COMPLESSE SFIDE DEL FUTURO. 

E QUINDI PER POTER PARLARE DI FUTURO E DI TERZO MILLENNIO 
DOBBIAMO NECESSARIAMENTE TORNARE ALLE NOSTRE ORIGINI, DOVE 
TUTTO EBBE INIZIO… 

ALLA NASCITA DELLA FIL A RAVENNA NEL GIUGNO DEL 1949…. 

QUESTO CONTRIBUTO AL NOSTRO DIBATTITO LO FARA’ UNA NOSTRA 
COLLEGA, MANUELA MELANDRI, CHE HA INIZIATO IL SUO PERCORSO 
CON NOI NEL GIUGNO DEL 2021, ESATTAMENTE SETTANTADUE ANNI 
DOPO LA NASCITA DELLA FIL... 

MANUELA, A TE LA PAROLA….. 

 

GRAZIE A MANUELA PER LO SPLENDIDO RICORDO CHE HAI 
TRATTEGGIATO, NON SOLO CON LE PAROLE MA ANCHE ARRICCHITO 
CON LE IMMAGINI TRATTE DAL NOSTRO ARCHIVIO STORICO. 

GRAZIE PER AVERCI RIPORTATO AGLI IDEALI E AI PRINCIPI ISPIRATORI 
DELLA NOSTRA CAMERA SINDACALE CHE INTENDIAMO CUSTODIRE 
GELOSAMENTE. 

CON QUESTE IMMAGINI VOGLIAMO RICORDARE NON SOLO MANLIO 
MONTI, PRIMO SEGRETARIO E FONDATORE, ASSIEME A TANTI AMICI, 
DELLA NOSTRA ORGANIZZAZIONE, MA ANCHE TUTTI COLORO I QUALI 
HANNO CONTRIBUITO, CON LA LORO PASSIONE E IL LORO IMPEGNO, A 



RENDERE PIU’ FORTE LA UIL DI RAVENNA E CHE OGGI, PURTROPPO, NON 
SONO PIU’ CON NOI… 

“ SE NOI SIAMO ALTI E’ PERCHE STIAMO SULLA 
SCHIENA DI CHI E’ VENUTO PRIMA DI NOI “ 

(PROVERBIO AFRICANO) 

 

(a questo punto vorrei ricordare tutti i Dirigenti e gli Attivisti che ci hanno lasciato 
in questi anni con un minuto di silenzio) 

 

PRIMA DI INIZIARE CON LA RELAZIONE MI CORRE L’OBBLIGO DI 
SALUTARE CALOROSAMANTE IL DOTT. CASTRESE DE ROSA, DA POCO 
NOMINATO PREFETTO DI RAVENNA CHE CI ONORA CON LA SUA 
PRESENZA AL NOSTRO CONGRESSO. 

ABBIAMO APPREZZATO IMMEDIATAMENTE NON SOLO L’ATTENZIONE 
DEDICATA AI PRINCIPALI TEMI CHE COME ORGANIZZAZIONI SINDACALI 
UNITARIAMENTE GLI ABBIAMO SOTTOPOSTO: SICUREZZA E 
LEGALITA’ SUL LAVORO, MA ANCHE L’EMPATIA CHE RIESCE A 
TRASMETTERE AI PROPRI INTERLOCUTORI. GRAZIE SIGNOR PREFETTO. 

SIAMO SICURI CHE INSIEME, FERMO RESTANDO I RISPETTIVI RUOLI, 
POTREMO CONTRIBUIRE A MIGLIORARE LA SITUAZIONE DEL LAVORO 
IN PROVINCIA DI RAVENNA. 

UN GRAZIE PARTICOLARE ANCHE AL SINDACO DI RAVENNA, NONCHE’ 
PRESIDENTE DELLA PROVINCIA, MICHELE DE PASCALE. 

A MICHELE CI LEGA UN RAPPORTO FRANCO E DIRETTO. 

QUANDO LAVORA BENE E PER FORTUNA E MERITO SUO, CAPITA SPESSO, 
LO APPLAUDIAMO. 

QUANDO SBAGLIA, PERCHE’ OGNI TANTO SBAGLIA PURE LUI…. NON GLI 
LESINIAMO LE GIUSTE CRITICHE. 

UN GRAZIE ANCHE AL SINDACO DI RAVENNA PER LA SUA 
PARTECIPAZIONE. 



NEI RINGRAZIAMENTI HO LASCIATO PER ULTIMI, MA NON PER 
IMPORTANZA, I COLLEGHI DI CGIL E CISL. MARINELLA MELANDRI, 
ROBERTO BARONCELLI E FRANCESCO MARINELLI. 

CON LA UIL DI RAVENNA, CHE SONO ONORATO DI RAPPRESENTARE, I 
RAPPORTI UNITARI SONO ABBASTANZA FACILI, BASTA ESSERE 
CORRETTI E TRASPARENTI. 

MARINELLA, ROBERTO E FRANCESCO LO SONO SEMPRE STATI. 

NON CONFONDIAMO LA DIVERSITA’ DI OPINIONI CON IL RISPETTO, LA 
CORRETTEZZA E LA TRASPARENZA. 

NON POSSIAMO SEMPRE ESSERE D’ACCORDO SU TUTTO MA SE LE COSE 
CE LE DICIAMO IN FACCIA, SICURAMENTE AVREMO MODO DI TROVARE 
SINTESI CONDIVISE. 

TANTO PIU’ AVREMO LA CAPACITA’ DI ESSERE VICINI ALLE 
LAVORATRICI, AI LAVORATTORI ALLE PENSIONATE E AI PENSIONATI 
TANTO PIU’ SARA’ FACILE TROVARE L’UNITA’ D’AZIONE SINDACALE. 

ANCHE A VOI UN RINGRAZIAMENTO PER LA VS PRESENZA AI NOSTRI 
LAVORI. 

GRAZIE A DANIELA, FILIPPO, PAOLO E MAURO, I COLLEGHI DI 
SEGRETERIA. 

GRAZIE AI CAPI SERVIZIO E A TUTTI GLI OPERATORI. 

SE SIAMO UNA SQUADRA MOLTO DEL MERITO E’ VOSTRO. 

UN GRAZIE SPECIALE AL NOSTRO SEGRETARIO GENERALE PIERPAOLO 
BOMBARDIERI CHE CI ONORA CON LA SUA PRESENZA.  

E’ REDUCE DA UN TOUR DE FORCE “ROMAGNOLO” (PRIMA A CESENA, 
POI A FORLI’ E OGGI A RAVENNA) CHE TESTIMONIA L’ATTENZIONE E 
L’IMPORTANZA CHE RIVESTONO LE NOSTRE CAMERE SINDACALI MA 
ANCHE L’AMICIZIA CHE CI LEGA. 

LA UIL SOTTO LA SUA GUIDA HA CONQUISTATO LA SCENA DEL 
DIBATTITO POLITICO SINDACALE NAZIONALE. 

PIERPAOLO C’ERA QUANDO SONO STATO ELETTO SEGRETARIO 
GENERALE NEL DICEMBRE DEL 2019 E C’È ANCHE OGGI. GRAZIE DI 
NUOVO PER IL TUO SOSTEGNO CHE NON MANCA MAI. 



I RINGRAZIAMENTI A GIULIANO ZIGNANI, SEGRETARIO GENERALE 
REGIONALE, LI FARO’ DOMANI QUANDO SARA’ CON NOI AI NOSTRI 
LAVORI. 

GIULIANO E’ UN FARO CHE NON SI SPEGNE MAI. E’ IMPORTANTE SAPERE 
CHE SE ABBIAMO BISOGNO DI LUI E DEI SUI CONSIGLI, A QUALSIASI 
ORA, LUI C’E’ , “AISEM”  (CI SIAMO) COME GLI  PIACE DIRE !!!   

INFINE UN GRAZIE SPECIALE A TUTTI VOI, DELEGATE E DELEGATI, RSU 
E ATTIVISTI, A TUTTE LE DONNE E AGLI UOMINI CHE OLTRE AL LAVORO 
SPESSO DEDICANO IL TEMPO LIBERO PER CONTRIBUIRE A FARE GRANDE 
LA NOSTRA ORGANIZZAZIONE. 

SENZA DI VOI OGGI NON SAREMMO QUI E NULLA DI CIO’ SAREBBE 
STATO POSSIBILE. 

       

RELAZIONE 

 

ORA PROSEGUIAMO CON LA RELAZIONE MA ANCHE QUESTA VOLTA 
NON SAREMO NOI GLI INTERPRETI PRINCIPALI. 

SPERIAMO DI AVER RAPPRESENTATO, DIGNITOSAMENTE, UN PEZZO DI 
QUESTO PASSATO, OGGI SICURAMENTE SIAMO IL PRESENTE, MA 
CERTAMENTE NON POSSIAMO RAPPRESENTARE IL FUTURO DELLA UIL 
DI RAVENNA PROIETTATA NEL TERZO MILLENNIO. 

IL FUTURO DELLA UIL DI RAVENNA SONO LE TANTE DONNE E I TANTI 
UOMINI, PIU’ GIOVANI DI NOI, NON SOLO DI ETA’, CHE LAVORANO IN 
TUTTE LE VARIE ANIME CHE COMPONGONO LA NOSTRA CAMERA 
SINDACALE. 

LAVORANO AL PATRONANO ITAL, AL CAF, NELLA UIMEC E IN TUTTE LE 
ATTIVITA’ AMMINISTRATIVE. 

LAVORANO NELLE CATEGORIE E OGNI GIORNO, CON LA LORO 
PROFESSIONALITA’ DEDIZIONE E, SOPRATTUTTO, CON LA LORO 
PASSIONE, CONTRIBUISCONO A FARE GRANDE LA NOSTRA UIL. 

IL FUTURO E’ NELLE LORO MANI, A NOI SOLO IL COMPITO INDICARE LA 
STRADA. 



QUESTO FUTURO INIZIA OGGI. 

CON LA RELAZIONE E CON I CONTRIBUTI CHE, COME UIL DI RAVENNA, 
PONIAMO AL DIBATTITO POLITICO E SINDACALE DEL NOSTRO 
TERRITORIO E DELLA NOSTRA COMUNITA’ 

 

PARLEREMO DI  

• SVILUPPO INDUSTRIALE E TRANSIZIONE ECOLOGICA 
• AGRICOLTURA, TRASFORMAZIONE E MADE IN ITALY 
• TURISMO E CULTURA 
• INFRASTRUTTURE-PORTO DELLE PERSONE E DELLE MERCI 
• SANITA’ E SOCIALE 
• DISUGUAGLIANZE 

 

NE PARLERANNO SEI GIOVANI COLLEGHE E COLLEGHI CHE ASSIEME A 
TUTTA LA UIL DI RAVENNA HANNO ELABORATO E RIASSUNTO IL 
NOSTRO PENSIERO SULLE TEMATICHE SOPRA EVIDENZIATE.  

ALTRETTANTI IMPORTANTI CONTRIBUTI CHE ARRICCHIRANNO IL 
DIBATTITO LI ASCOLTEREMO DOMANI E SARANNO PARTE INTEGRANTE 
DI QUEL FUTURO CHE VOGLIAMOI COSTRUIRE INSIEME. 

QUESTA E’ LA RELAZIONE DELLA UIL DI RAVENNA AL 18° CONGRESSO 
TERRITORIALE. 

LA PAROLA ORA VA A 

 

MARCO RICIPUTI,  SEGRETARIO DELLA UILM 

KATIA BARANOWSKA FUNZIONARIA UILA 

ISABELLA CIOTTI  FUNZIONARIA UILTUCS 

ANTONIO PUGLIESE  SEGRETARIO FENEAL 

LUCA LANZILLOTTI  FUNZIONARIO UIL FPL 

MAURA ZAVAGLINI  RESPONSABILE UFFICIO VERTENZE  

 



GRAZIE RAGAZZE E GRAZIE RAGAZZI, GRAZIE PER AVERE BEN 
ILLUSTRATO LE PROPOSTE E LE CONSIDERAZIONI DELLA UIL DI 
RAVENNA SUI PROBLEMI E SULLE PROSPETTIVE DI SVILUPPO DEL 
NOSTRO TERRITORIO E SULLE PRINCIPALI TEMATICHE DEL DIBATTITO 
SINDACALE ODIERNO. 

GRAZIE ANCHE PER AVER SAPUTO RAPPRESENTARE CHI SIAMO E LA 
NOSTRA VOLONTA’ DI LAVORARE, OGGI, PENSANDO AL DOMANI E AL 
FUTURO. 

E ORA PERMETTETEMI DI PARLARE UN PO’ DI NOI. DELLA UIL DI 
RAVENNA. 

ALCUNI NUMERI. 

CHI MI CONOSCE SA CHE AFFIDO MOLTA IMPORTANZA AI NUMERI 
PERCHE I RISULTATI SONO SEMPRE LA CARTINA TORNASOLE DEI 
NOSTRI SFORZI E DEL NOSTRO IMPEGNO. 

UN FATTURATO CHE SUPERA I 4 MILIONI E MEZZO DI EURO TRA UIL E 
SOCIETA’ DI SERVIZIO, 27 MILA ISCRITTI, CIRCA 35.000 PRATICHE 
FISCALI SVOLTE DAL CAF, 14.300 PUNTI E 26.000 PRATICHE APERTE DAL 
PATRONATO ITAL, PIU’ DI 8.000 QUELLE AGRICOLE E FISCALI PER 
TITOLARI DI PARTITA IVA GESTITE DALLA UIMEC E DAL CAF UIMEC. 

LA NOSTRA ASSOCIAZIONE DI VOLONTARIATO, L’ADA, CHE NEL 2021 HA 
EFFETTUATO QUASI 900 TRASPORTI DI ANZIANI E PERSONE CON 
DISABILITÀ E L’ADOC (ASSOCIAZIONE DI CONSUMATORI) CON 400 
ASSOCIATI. 

IL TUTTO SVOLTO IN 11 SEDI SUL TERRITORIO PROVINCIALE (DI CUI 5 DI 
PROPRIETA’). 

MA SOPRATTTUTO PERMETTETEMI DI PARLARE DEL NOSTRO CAPITALE 
PIU’ IMPORTANTE IN ASSOLUTO. 

LE NOSTRE “PERSONE” 
94 DIPENDENTI, 60 DI QUESTI SONO DONNE E 34 UOMINI, PERCHE’ NOI, 
LA PARITA’ DI GENERE, ABBIAMO L’AMBIZIONE DI PRATICARLA IN 
CONCRETO. 

32 SONO FUNZIONARIE E FUNZIONARI SINDACALI, I RESTANTI ADDETTI 
AI SERVIZI UIL. 



QUESTO E’ IL NOSTRO PATRIMONIO, UN PATRIMONIO FATTO DI TANTA 
PROFESSIONALITA’ E SOPRATTUTTO DI TANTA PASSIONE. 

UN PATRIMONIO CHE CI FA INORGOGLIRE E CHE METTIAMO A 
DISPOSIZIONE DELL’INTERA ORGANIZZAZIONE, A TUTTI I LIVELLI. 

SENZA ALCUNA VOGLIA DI CONTRAPPOSIZIONE MA CON GRANDE 
SPIRITO DI COLLABORAZIONE PERCHE SE VOGLIAMO VERAMENTE 
GUARDARE CON OTTIMISMO AL TERZO MILLENNIO, DOBBIAMO DARE 
FIDUCIA ALLE NUOVE GENERAZIONI. 

LE RAGAZZE E I RAGAZZI CHE SONO INTERVENUTI OGGI E QUELLI CHE 
INTERVERRANNO DOMANI, CORRONO FORTE. 

NON LIMITIAMO IL LORO ENTUSIASMO E LA LORO VOGLIA DI 
INNOVARE. 

STIAMOGLI ACCANTO O MEGLIO, DIETRO, E INDICHIAMO LORO, SE 
NECESSARIO, LA STRADA, MA LASCIAMOLI LIBERI DI FARE, ANCHE DI 
SBAGLIARE, QUALCHE VOLTA, PERCHE’ DAGLI ERRORI SI IMPARA 
SEMPRE, MA LASCIAMOLI LIBERI DI COSTRUIRE UN FUTURO MIGLIORE. 

IL MIO AMICO RIBERTO, CHE RINGRAZIO ANCORA UNA VOLTA PER 
TUTTO QUELLO CHE HA DATO ALLA UIL DI RAVENNA, HA SEMPRE 
AFFERMATO CHE UN VERO DIRIGENTE SINDACALE SI VEDE NON SOLO 
DA CIO’ HA COSTRUITO MA SOPRATTUTTO DAL GRUPPO DIRIGENTE CHE 
LASCIA DOPO DI SE. 

ECCO, NOI VOGLIAMO ESSERE RICORDATI NON SOLO PER QUELLO CHE 
ABBIAMO FATTO E CHE FAREMO MA SOPRATTUTTO PER IL GRUPPO 
DIRIGENTE CHE LASCEREMO IN DOTE ALLE FUTURE GENERAZIONI. 

 

GRAZIE PER L’ATTENZIONE E VIVA LA UIL DI RAVENNA 


